

Monseigneur Méthot a été un digne et saint prêtre, qui n'a cessé de prêcher d'exemple dans toutes les positions qu'il a occupées. Il s'est donné tout entier, pendant quarante ans, à l'œuvre du Séminaire, sans marchander le dévouement et les sacrifices, et sans regarder en arrière. Jamais, peut-être, prêtre du Séminaire n'a enseigné aussi longtemps. On peut donc dire, et ce n'est que juste, qu'il a fourni une carrière bien remplie, grandement utile en même temps à la Religion et à la Patrie.

Les nombreuses générations dont il a été le professeur, conservent de lui, sans aucune exception, un excellent souvenir, et n'en parlent jamais qu'avec éloges. Ses réprimandes, même lorsqu'elles étaient faites sur un ton qui atteignait la plus haute note de la gamme, ne laissaient aucun sentiment d'aigreur. On devinait, et c'était toujours le cas, que la tempête n'était que sur les lèvres et non dans le cœur. Il oubliait instantanément l'incident qui avait nécessité la censure ou le rappel au règlement, sa figure redevenait sereine, et un bon mot achevait de rendre la confiance à l'incriminé. Ses anciens élèves ne se contenteront pas de cet acte de justice, mais ils prieront aussi pour celui qui leur a rendu service.

Né à Sainte-Croix, le 23 juillet 1826, Mgr Méthot prit la soutane, aussitôt son cours classique terminé, et fut professeur de quatrième et de troisième pendant ses années de Grand Séminaire. De 1849 à 1865, sauf deux années d'interruption, il fut professeur de Rhétorique; de 1854-55 à 1871-72, sauf un intervalle de trois ans, préfet des études; de 1866 à 1869, de 1880 à 1883 et pendant l'année 1886-87, supérieur; de 1870 à 1874, puis pendant l'année 1883-84, directeur du Grand Séminaire; en 1878-79, vice-recteur à Montréal, et bibliothécaire pendant plusieurs années. Il a été tour à tour professeur d'Écriture Sainte et de théologie morale. Il donnait encore le cours d'Écriture Sainte lorsqu'il est tombé malade. En 1865-66 il fit son voyage d'Europe, et suivit les cours de Louvain, spécialement le cours d'Écriture Sainte, pendant une partie de l'année.

Les funérailles ont eu lieu mardi dans la chapelle du Séminaire de Québec, en présence d'un concours considérable de prêtres et de fidèles.

Mgr Méthot appartenait à la congrégation du Petit Séminaire ainsi qu'à la section diocésaine des Messes.